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Antecipação do Camaforró lota
 Camaçari 2000 e garante sucesso da festa 

A edição de junho do jornal Camaçari Notícias vem em ritmo de São 
João. Neste ano, o Camaforró foi antecipado para os dias 13, 14 e 
15 de junho, e esta foi a grande sacada da Prefeitura. Sem concor-
rer com as festas juninas do interior, o Camaforró reinou absoluto e 
assim o público lotou o Espaço Camaçari Notícias nos três dias de 
festa. Nem a chuva espantou o povo, que foi curtir os shows no palco 
principal, caramanchão e Vila da Cultura. Nas páginas 4 e 5 você con-
fere a galeria de fotos com alguns dos momentos mais marcantes. 

O jornal traz ainda duas matérias de saúde em alusão a duas datas que 
são comemoradas neste mês: 03 de junho, que é o Dia da Conscien-
tização contra a Obesidade Infantil, e 14 de junho, o Dia do Doador de 
Sangue. Sobre a obesidade, a edição traz uma matéria com a psicó-
loga Mikaely Cardoso, que falou sobre como o sobrepeso afeta a saú-
de mental das crianças. E sobre a doação de sangue, a matéria apre-

Junho também é o mês em que se comemora o Dia Internacional do 
Orgulho LGBT e por isso a edição traz uma entrevista com Danili Ma-
galhães, que é o fundador e presidente do grupo LGBT Realidade Co-
lorida. Ele contou sobre como foi o seu processo de autorreconheci-
mento como pessoa LGBT e de sua trajetória dentro do movimento. 

A edição ainda traz uma matéria sobre o um procedimento que con-
quistou várias famosas, o preenchimento labial. Quem dá todas as 
informações é a enfermeira esteta, Ana Frois. E com a chegada do 
inverno, a moda masculina vem com tendências que combinam 

Desejamos a você uma ótima leitura e nos vemos na próxima edição. 
Até lá!

Diretora-Presidente
Gisa Souza

Jornalistas
Sheila Barretto - Reg. MTE - 5293 
GRTE-BA 
Rudson Santos

Departamento Comercial
Vânia Santos

Diagramação
Reinan Mendes

Impressão
Gráfica Correio

Camaçari  Notícias  Editora  e  Publicidade
LTDA
 Rua Costa Pinto, Edifício Barreto, nº 143, 
2º andar, Sala 202, Centro, Camaçari -Ba
CEP: 42800-049
Tel: (71) 3627-5293  
redacao@camacarinoticias.com.br

02. EDITORIAL

www.camacarinoticias.com.br
CAMAÇARI, SEXTA-FEIRA. 28 de Junho de 2024

N° 254
ANO XVIII WhatsApp (71) 9 8788-5294

Fotos: Tiago Pacheco / Jean Victor

Esquenta São João: Elinaldo antecipa Esquenta São João: Elinaldo antecipa 
Camaforró e garante sucesso da festaCamaforró e garante sucesso da festa

Projeto Hospital Municipal de Ca-
maçari é apresntado por pré-candi-
dato Flávio Matos

A Evolução da Moda Masculina de 
Inverno: Tendências e Dicas para a 
Temporada 2024

Líder de grupo LGBT do município fala 
sobre desafios enfrentados pela comu-
nidade  LGBTQIA+

Pág. 10 Pág. 13Pág. 11

CAMAÇARI NOTÍCIAS



03. ENTRETENIMENTO

28 DE JUNHO 2024
CAMAÇARI

Camaçari Notícias

Variedade de atrações e boa infraestrutura 
marcam o Camaforró 2024

MATÉRIA POR IGOR SANTIAGODando início aos festejos juninos 
da região metropolitana de Sal-
vador (RMS). O Camaforró 2024 
aconteceu do dia 13 à 15 de junho, 
com o tema “Esquenta São João”. 

O evento realizado pela 
Prefeitura de Camaçari, por 
meio da coordenação de even-
tos, setor vinculado a secre-
taria de governo (Segov). Foi 
realizado no espaço 2000, loca-
lizado na avenida Jorge Amado. 

Com uma grade de atra-
-

saram pelo palco principal, 
alguns dos artistas mais famo-
sos da atualidade como Hei-
tor Costa, Maiara e Maraísa, 
Nadson O Ferinha, Mari Fer-

nandez, Adelmário Coelho, a banda 
Limão com Mel e Solange Almeida. 

Além do palco principal, o evento pro-
porcionou experiências para diferentes 
gostos. Como apresentações de qua-
drilhas juninas do município na “Vila da 
Cultura” e o tradicional forró pé de serra 
no Caramanchão “Miguelão do Forró”. 
Com apresentações de artistas locais 
como Gordinho da Sarradinha, Liu Me-
nezes, Julio Vidal, Dammys e Zé Duarte. 

Entre as atrações mais esperadas 
estavam Heitor Costa, Adelmário Coe-
lho, Mari Fernandez, Nadson O Ferinha 
e Devinho Novaes. Pessoas de outros 
estados vinheram prestigiar o Cama-
forró 2024 e estavam com grandes ex-
pectativas desde o primeiro dia de folia. 

As milhares de pessoas que fre-
quentaram a festa, desfrutaram de um 
local seguro e contaram com a estrutu-
ra de banheiros químicos, área coberta 

e um ambiente exclusivo para alimen-
tação, com bebidas e comidas típicas. 

Durante os três dias de festejos 
juninos foram registradas ao total 22 
ocorrências de furto e nenhuma grave. 
De acordo com Danielle Monteiro, dele-
gada titular da 18° Delegacia territorial 
(DT) de Camaçari, 40 polícias trabalha-
ram na festa, junto a equipe na delega-
cia. Ressaltando que o Camaforro 2024 
teve um balanço positivo.
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Dia Mundial do Doador de Sangue: saiba a 
importância e como doar

Não é exagero dizer que a doação de sangue 
salva vidas. Centenas de pessoas necessitam 
diariamente de bolsas de sangue para sobrevi-
ver, seja após um acidente ou aqueles que tem 
alguma doença, como pacientes que fazem he-
modiálise, por exemplo. Para conscientizar sobre 
a necessidade de doar sangue e de como todos 
podem contribuir, 14 de junho foi instituído como 

Para tratar sobre o tema, a reportagem do Ca-
maçari Notícias foi até a unidade do Hemoba que 

-
maçari (HGC), no bairro Jardim Limoeiro. Lá con-
versamos com Diógenes Mendes, que já é do-
ador há cerca de 9 anos e que começou a doar 
por causa de uma necessidade pessoal, depois 
que o pai dele precisou de sangue.

“Começou com a neces-
sidade de acompanhar os 
hemodialistas aqui do He-
moba e meu pai fez parte do 
quadro de pacientes. E com 
as experiências e necessi-
dades ditas pelos enfermei-

-
se a ser mais comprometido 
com a doação de sangue. E 
com isso trouxe o meu gru-
po ciclístico também para 
contribuir”. Diógenes faz 
parte do Grupo Camaçari 
Bike Adventure (CBA).

“Quando você doa sangue, 
você sente uma satisfação 
pessoal enorme, como uma 
grande vitória. Só de sa-
ber que o sangue que você 
está doando vai servir para 
quatro pessoas é realmente 

Diógenes.

Também conversamos com 
a técnica de capitação do 
Hemoba, Luciana Lopes, 
que reforçou sobre a impor-
tância do sangue que é do-
ado, especialmente neste 
momento, já que os perío-

dos festivos são sempre os 
mais críticos por conta do 
aumento do número de aci-
dentes.

“A nossa demanda não para, 

como dos pacientes que fa-
zem hemodiálise, pacientes 
com anemia falciforme, e a 
demanda das festas. Então 
a gente sempre pede que, 
antes de viajar, as pessoas 
possam vir fazer sua doa-
ção e depois podem ir cur-
tir seus festejos com a sen-
sação de dever cumprido”. 
A técnica lembra que após 
doar sangue, a pessoa não 
pode realizar atividades que 
exijam muito esforço, como 
atividades físicas, pilotar 
moto e até mesmo dirigir 
para longas distâncias. Po-
rém já no dia seguinte, está 
tudo liberado.

Por está localizado ao lado 
do HGC, muita gente acha 
que o sangue doado no 
Hemoba atende somen-
te aos pacientes do hospi-
tal, porém Luciana explica 
que a unidade atende não 

só Camaçari, como a ou-
tros municípios da Região 
Metropolitana de Salvador 
(RMS). “Nós temos um con-
vênio com vários hospitais 
aqui de Camaçari, como o 
Nefrovida, a UPA da Gleba 
A, a Maternidade Regional, 
entre outros. Fora isso, nós 
servimos São Sebastião do 
Passé, Mata de São João, 
Pojuca, todas essas locali-
dades. Então dá para enten-
der o tamanho da necessi-
dade de que os doadores 
venham pra gente poder 
suprir esse estoque”.

O ciclo de doação é um pou-
co diferente entre homens e 
mulheres. Os homens po-
dem doar a cada 60 dias e 
as mulheres a cada 90 dias. 
E desta forma a pessoa 
mantém seus exames sem-
pre em dia. Inclusive as mu-
lheres podem doar mesmo 
durante o período mens-
trual, desde que não este-
jam sentindo nenhuma dor.

Para se tornar doador de 
sangue, basta se dirigir até 
a unidade do Hemoba, que 

funciona de segunda a sex-
ta, das 8h às 12h e das 13h 
às 16h, portando um do-

estando bem alimentado 
(evitar ingerir alimentos gor-
durosos) e com, pelo me-
nos, seis horas de descan-
so. Também é importante 
ter entre 16 a 69 anos de 
idade (de 16 a 17 anos com 
autorização do responsável 
legal); pesar mais do que 50 
kg; após o almoço, aguardar 
pelo menos 3 horas; não ter 
feito uso de bebida alcoóli-
ca nas últimas 12 horas; não 
ter tido parto ou aborto há 
menos de 3 meses; não es-
tar grávida ou amamentan-
do; não ter feito tatuagem 

menos de 12 meses; não ter 
piercing em cavidade
oral ou região genital; não ter 
diabetes em uso de insulina 
ou epilepsia em tratamento.

A pessoa passa por uma 
entrevista com o médico e 
por um teste de hemoglobi-
na, e se estiver apta, já pode 
doar. A doação dura de 5 a 
15 minutos.

o Dia Mundial do Doador de Sangue.
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Três de junho é o Dia da Conscientização Contra a Obe-
sidade Mórbida Infantil, doença que é considerada um 
dos maiores problemas de saúde pública, e que afeta 
mais de 200 milhões de crianças em idade escolar no 
mundo. Para falar sobre o tema, o Camaçari Notícias 
conversou com a psicóloga da área infanto-juvenil, Mika-
ely Cardoso.

Além dos problemas de saúde que o obesidade 
infantil pode causar, como diabetes tipo 2, hipertensão, 
níveis elevados de colesterol, problemas ortopédicos, 
entre outros, as crianças com sobrepeso podem de-

-
dades no aprendizado e na interação social, baixa auto-
estima e depressão. Por isso é preciso estar atento ao 
comportamento dessas crianças, sobretudo as que es-
tão em idade escolar.

“A obesidade infantil é uma doença crônica multi-
fatorial, ou seja, só os fatores psicológicos isoladamente, 
não causam a obesidade. A gente observa que existem 
fatores como a tristeza, o stress, que estão associados a 
causalidade da obesidade, pois estes fatores psicológi-
cos trazem comorbidades, como transtornos alimenta-
res, que agravam o quadro de obesidade infantil”.

importância para as crianças com obe-
sidade, como explica Mikaely. “Preci-
samos oferecer um tratamento ade-
quado considerando todos os fatores 
envolvidos na questão da obesidade 
infantil, inclusive os emocionais. Os es-
tudos evidenciaram que crianças com 
obesidade que foram submetidos ao 
tratamento multidisciplinar, com acom-
panhamento psicológico, tiveram resul-
tados mais efetivos e a longo prazo, do 
que crianças que não tiveram esse tra-
tamento psicológico, onde a gente aco-
lhe a criança, investiga quais as causas 
associadas à obesidade, se é um trans-
torno de ansiedade, se é depressão, se 
já tem a comorbidade de transtornos 
alimentares”.

“Então a gente vai tratar adequa-
damente estes fatores desencadeado-
res de obesidade e vai também treinar 
a família para motivar e manter esse 
resultado de emagrecimento a longo 
prazo e com isso a gente vai potenciali-
zar a autoestima, vai desenvolver habili-
dades sociais para que essa criança se 
coloque no meio social sem receios de 
auto rejeição e de insegurança. Desta 
forma, o acompanhamento psicológico 
é imprescindível no tratamento de obe-
sidade infantil”.

depressivos por conta do aumento de 

corpo, se sente culpada por estar com 
sobrepeso e isso gera um problema de 

que a ansiedade que a criança sente 
por ver resultados provocam uma des-
regulação emocional, levando-a a op-
tar por escolhas alimentares improduti-
vas”.

Uma das questões que mais afe-
tam as crianças obesas é o bullying. É 
comum nas escolas ver a criança que é 
gordinha ser vítima de críticas por par-

isolada, como comenta a psicóloga. “A 
nossa sociedade tem um estigma com 
relação a crianças com sobrepeso, no 
sentido de achar que elas são menos 
capazes, têm menor performance nas 
atividades e a gente precisa tomar cui-
dado com esse discurso generalista 
e limitador. O bullying é uma realidade 
que as crianças com obesidade sofrem 
e que só reforça esses impactos na 
saúde mental, deixando essas crianças 
isoladas por não serem aceitas”.

Mikaely Cardoso explica ainda 
como a obesidade pode afetar o pro-
cesso de aprendizagem das crianças. 
“A obesidade impacta o desenvolvi-
mento global e a gente sabe que para 

maneira satisfatória, é necessário um
ambiente acolhedor, que ofereça con-
forto, com menos estímulos possível,
para que a criança não se distraia, e 

de de manter a concentração por cau-
sa da questão da autoestima baixa, da

-

dúvidas na sala de aula porque já tem
esse padrão de insegurança, ela tem
vergonha de se posicionar e isso tudo
vai impactar no seu processo de apren-
dizagem”.

A psicóloga comentou ainda so-
bre a romantização do sobrepeso, fato 
comum entre os familiares, especial-
mente nos primeiros anos da criança. 
“A criança na primeira infância, de 0 a 5 
anos, quando ela apresenta o sobrepe-
so, geralmente a família romantiza, acha 
fofo. Quando passa para a segunda in-
fância, a partir dos 6 anos, já muda o 
olhar e a perspectiva
e aí começam as críticas. Mas a família 
não olha para o que faltou no sentido de 
estimular desde a base a introdução de 
alimentos saudáveis e o equilíbrio entre 

O acompanhamento com pro-

o que é nutritivo e o que é industrializa-
do”.

Foto: Istock / Rudson Santos
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Pré-candidato a vereador, Pastor 
Antônio Souza destaca importância do 

trabalho social

 As eleições municipais de 
2024 contarão com um im-
portante defensor do traba-
lho social, o pré-candidato 
a vereador, Pastor Antônio 
Souza (PT). Com uma vida 
dedicada a ajudar pessoas 
carentes, ele é uma grande 
aposta para conseguir uma 
cadeira na Casa Legislativa.

O Pastor Antônio Souza é 
presidente da Igreja Batista 
Lírio dos Vales, que fundou 
em 2006 junto com a As-
sociação Comunitária Lí-
rio dos Vales (ASCOLIVA), 
onde desenvolve um pro-
jeto no formato de creche 
comunitária, atendendo 60 
crianças na faixa etária dos 
3 aos 5 anos. Mantida com 
recursos próprios, a ASCO-
LIVA presta assistência às 
necessidades da popula-
ção carente, sobretudo de 
mulheres que necessitam 
trabalhar e podem deixar os 

Foi justamente atra-
vés do reconhecido trabalho 
social desenvolvido na cida-
de, que o Pastor Antônio se 
tornou o primeiro pastor a 
integrar o primeiro escalão 
do governo municipal em 
2008, quando foi convidado 
para assumir a Secretaria 
de Desenvolvimento Social. 
Lá ele implantou diversos 
projetos sociais e de inclu-
são, como o voltado para o 
público LGBT+.
“Foi um momento muito im-
portante porque quem as-
sumia o cargo não era um 
pastor, mas alguém com 
experiência no desenvolvi-
mento social. Naquele mo-
mento, a carência da popu-
lação era muito grande e por 
isso a procura pela secreta-

novo sistema e resultou em 
seis anos na direção do SAC 
de Camaçari”.

No SAC, ele desem-
penhou um brilhante e reco-
nhecido trabalho na função 
de gestor, sempre lado a 
lado das milhares de pes-
soas que buscaram aten-
dimento na unidade, orien-
tando e ajudando quem 
procurava pelos serviços. 
“Hoje eu deixo a gerência 
do SAC com 95% de apro-
vação na qualidade do aten-
dimento”.

Agora ele encara 
mais uma missão, a de se 
tornar vereador de Cama-
çari. Ele acredita que, ao 
lado do presidente Lula, do 
governador Jerônimo Ro-
drigues e do pré-candidato 
a prefeito, Luiz Caetano, ele 
poderá trabalhar ainda mais 
em prol da justiça social, 
igualdade e desenvolvimen-
to comunitário.

“A gente acredita que 
a política é para melhorar 
a vida das pessoas e se a 
gente já tem esse trabalho 
social todo que a gente faz, 
sem mandato nenhum, sem 
ajuda política nenhuma, 
com mandato a gente vai 
poder fazer muito mais do 
que a gente tem feito. Nossa 
bandeira é a inclusão social”.

A intenção é fortale-
cer a plataforma e ampliar 

ria também era expressiva, e 
juntou o meu lado religioso 
com o lado social e assim a 
gente pode fazer um aten-
dimento muito proveitoso. 
Creio que deixei um legado 
muito grande na Secretaria 
de Desenvolvimento Social 
e um exemplo disso foi a in-
clusão do público LGBT”.
“Muitas travestis trabalha-
vam na noite de Camaçari 
e começou a acontecer a 
morte de algumas dessas 
pessoas. E nós percebe-
mos que estes crimes não 
estavam relacionados so-
mente à homofobia. Então 

socioeconômico de todas 
as travestis de Camaçari e 
conseguimos, com outra 
secretaria parceira, ofertar 

para dar oportunidade a 
este público, pois sabemos 
que ninguém está nas ruas 
porque gosta e sim pela ne-

cessidade, e o governo tem 
que fazer a inclusão dessas 
pessoas”.

Além disso, o Pastor 
Antônio foi presidente do 
Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Ado-
lescente de Camaçari, onde 
fez importantes defesas dos 
direitos dos nossos jovens. 
Em 2018, com a mudança 
do SAC do Centro da cidade 
para o Boulevard Shopping, 
o pastor recebeu a missão
de gerenciar o órgão, cargo
que deixou recentemente
para poder concorrer às
eleições.

“Quando o SAC se 
instalou no shopping, era 
um sistema totalmente mo-
dernizado onde o cidadão 
não precisava mais guardar 

-
dimento é através de senha 

para mim. Eu fui chamado 
apenas para implantar esse 

o alcance para representar
de forma mais efetiva os
anseios e necessidades da
população de Camaçari.
Sua entrada no PT marca o
início de uma nova etapa em
sua trajetória política, refor-
çando o compromisso em
trabalhar pelo bem-estar e
progresso da cidade e de
seus habitantes.

Foto: Rudson Santos
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Seminário reúne pré-candidatos e líderes 
políticos para debater projeto de desenvolvimento 

em Camaçari
Um evento promovido 
pelo União Brasil (UB) 
reuniu cerca de 300 
pessoas no auditório 
Jorge Amado do Vila 
Galé Marés, localiza-
do em Guarajuba, no 
último dia 20. O se-
minário com os pré-
-candidatos a verea-
dor de Camaçari teve

para ajudar as pesso-

para a história. É uma 
oportunidade que es-
tamos tendo para dis-

e acima de tudo o res-
peito pelo povo. Para 
muitas pessoas aqui 
será uma oportuni-
dade de preparação 
e formação”.

Já Flávio Matos, que 
é vereador de segun-
do mandato, também 
falou no evento e des-
tacou que está muito 
otimista com a dispu-
ta em Camaçari. “Es-

tamos com muita energia para trabalhar 
para o povo e depois de tudo que ouvi-
mos aqui, me sinto mais encorajado para 
colocar em prática tudo que aprende-
mos, e se Deus e o povo quiserem seguir 
com o novo futuro, vamos mudar ainda 
mais a realidade da nossa cidade”, disse 
Flávio ao acrescentar que “estamos fa-
zendo parte de um momento histórico 
para mudar o futuro da nossa cidade, 
com muita responsabilidade, acolhimen-

-
didatos que disputa-
rão as eleições deste
ano.

Na oportunidade, os participan-
tes tiveram a oportunidade de assistir a 
palestras de Yang Mendes, coautor de 
dois livros e sócio fundador da Eloquen-
ce Escola de Oratória, que abordou a co-
municação de alto impacto; Doutor Sávio 
Mahmed, advogado e especialista em Di-
reito Eleitoral, que destacou as práticas 
que regulamentam o processo eleitoral e 
as eleições; PV Bispo, publicitário e dire-
tor de Comunicação Digital da Prefeitura 
de Salvador, que falou sobre Marketing 
Digital. O prefeito Elinaldo Araújo tam-
bém compartilhou sua experiência como 
vereador e prefeito de Camaçar i.
Estiveram presentes representantes e 

pré-candidatos dos partidos União Bra-
sil (UB), Progressistas (PP), Partido da 
Social Democracia Brasileira (PSDB), 
Partido Liberal (PL), Partido Renovação 
Democrática (PRD), Democracia Cristã 
(DC), Cidadania e Republicanos. A inicia-
tiva contou com a presença do atual pre-
sidente da Câmara Municipal e pré-can-
didato a prefeito da cidade, Flávio Matos 
(UB) e da vereadora e pré-candidata a 
vice, Professora Angélica (PP).

Para o prefeito Elinaldo, a dinâmica rea-
lizada pelo União Brasil oportuniza aos 
presentes um momento de valorização, 
aprendizado e de percepção de que 
existe sim uma maneira de fazer política 

são inúmeras atividades que nos estimu-
lam e animam. Participar deste evento foi 
maravilhoso!”.

o objetivo de discutir
políticas para estimu-
lar um novo projeto de
desenvolvimento na
região, uma forma de

Camaçari Notícias
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Destaques na política
Projeto Hospital Municipal 
 O pré-candidato a prefeito de Camaçari e atual presidente do Le-
gislativo Municipal, Flávio Matos (União Brasil), apresentou à impren-
sa no dia 27 de maio, a proposta para a primeira etapa do Hospital 
Municipal de Camaçari. O hospital apresentado conta com uma 
estrutura completa, composta por 40 leitos clínicos e 10 leitos de 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI), além de contar dentro de seu 
complexo com um laboratório de análises clínicas e um centro de 

-
tos necessários adquiridos para a sua operação será necessário 
um investimento na ordem de R$80 milhões. Dessa quantia conta-
bilizada por uma equipe técnica, R$65 milhões é para a construção 
do prédio que abrigará o hospital e R$15 mi é o valor estimado 
para aquisição de todos os equipamentos médicos e mobiliários 
do centro hospitalar. 

Espaço Fazer
No último dia 17, Camaçari celebrou a inauguração do maior Espaço Fazer 
público do Norte-Nordeste, localizado no Instituto Federal de Educação, Ci-
ência e Tecnologia da Bahia (IFBA). O Espaço Fazer está equipado com três 
laboratórios, impressoras 3D, kits de robótica, scanners 3D e máquinas CNC 
Laser. Esse novo centro tecnológico será acessível a toda a sociedade de 
Camaçari, incluindo escolas municipais e estaduais, estudantes da UNEB, 
além de oferecer capacitação para professores e empreendedores locais, 

pré-candidato a prefeito, Luiz Caetano, sugeriu que projetos de experimen-

municipais, para que os estudantes do ensino fundamental tenham contato com o tema desde cedo.

Emendas parlamentares
-

tares enviadas por deputados federais eleitos em 2022. Conforme informações do Portal 

para a cidade, destacando seu compromisso com o desenvolvimento regional.  A deputada 
Ivoneide Caetano, apesar de sua expressiva votação em Camaçari, com 38 mil votos, não 
destinou emendas parlamentares para a cidade nos últimos dois anos de seu mandato. Já 
os deputados Paulo Azi (União Brasil), Cacá Leão (PP) e Elmar Nascimento (União Brasil) 

foram os que mais destinaram emendas para Camaçari.

Condenado por violência política de gênero
O vereador de Camaçari, Dentinho do Sindicato (PT), foi condenado pela Justiça Eleitoral pelos 
crimes de importunação sexual e constrangimento à vereadora Professora Angélica (PP), se 
utilizando da sua condição de mulher, caracterizando violência política de gênero. A sentença, 
assinada pela juíza eleitoral Marina Rodamilans de Paiva Lopes da Silva, da Zona 171 do Tribunal 
Regional Eleitoral da Bahia (TRE-BA), ainda cabe recurso. A decisão, que segue o parecer do Mi-
nistério Público Eleitoral (MPE), representa a primeira condenação por violência política de gênero 
na Bahia e a terceira no Brasil. Por meio de nota, a assessoria jurídica do vereador externou sua 

não proferiu uma decisão justa e de acordo com a prova dos autos. A nota termina dizendo que o 
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Líder de grupo LGBT do município fala sobre 
desa����frentados pela comunidade  

LGBTQIA+
MATÉRIA POR  IGOR SANTIAGO

O Dia Interna-
cional do Orgu-
lho LGBTQIA+, 
comemorado 
no dia 28 de ju-
nho em todo o 
mundo, é uma 
data que refor-
ça a luta contra 
a  h o m ofo b i a 
e a busca por 
uma sociedade 
igualitária e livre 
de preconcei-
tos. Em alusão 
à data, o Ca-
maçari Notícias 
mostra a história 
de Danili Maga-
lhães, fundador 
e  p re s i d e nte 
do grupo LGBT 

nos garan-
te algo ou 
q u e  n o s 
protege, fo-
ram chan-
celadas 
pela nossa 
corte su-
prema, o 
nosso STF. 
Concordo 
que t ive-
mos alguns 
avanços, 
mas ainda 
está muito 
longe do 
que seria o 
ideal”, afir-
ma Danili. 

O uso da 
palavra “todes”, que busca aglome-
rar todos os gêneros de forma neutra, 
tem sido muito discriminado com a 

-
ta da língua portuguesa. “Temos que 
entender que a gramática é dinâmica 
e que vão surgindo palavras novas, 
deixando de existir algumas palavras 
já existentes. Se a gente parar pra ob-
servar, as pessoas não estão preocu-
padas com a gramática e sim com a 
não aceitação do outro”, aponta Danili. 

A maioria dos LGBTS de Camaçari são 
trabalhadores informais. Empreende-
dores, decoradores, maquiadores, 
cabelereiros, entre outras funções. O 
comércio do município e algumas em-
presas do Polo Petroquímico, tem dado 
espaço para a diversidade. Porém ain-
da tem muito que progredir.

R e a l i d a d e  C o l o r i d a ,  u m  g ru -
po genuinamente camaçariense. 

Danili conta sobre como foi o seu pro-
cesso de autorreconhecimento como 
pessoa LGBT. “Pra mim o maior tabu 
foi eu me aceitar e me reconhecer en-
quanto pessoa LGBT, eu achava que 
era coisa da minha cabeça, que era 
apenas uma fase, aí eu tive uma relação 
com uma pessoa e foi essa pessoa que 
fez eu me enxergar como pessoa LGBT. 
Graças a Deus sempre tive o apoio 
muito forte da minha família, eles não 
soltaram a minha mão. Essa pra mim 
é a família tradicional brasileira, que 
não desampara os seus”, disse Danili. 

O líder revela um pouco do início da 
sua trajetória e alguns feitos que já re-
alizou pela comunidade LGBT dentro 

do movimento. “A minha história come-
çou muito por acaso, durante seis anos 

que chegou a ser considerado o evento 
que abria a Parada Gay aqui na cida-
de. Depois fui convidado por um gru-
po político para fazer política partidária, 
pautada na garantia de direitos para a 
população LGBTQIAPN+. Em 2011 eu 
estava na segunda Conferência Nacio-
nal LGBT, em Brasília, em 2012 eu estava 
no quarto Seminário do Fórum Baiano 
LGBT, em Ilhéus. Agora eu volto ao Con-
selho Estadual LGBT, assumindo a car-
teira de arte e cultura”, comenta Danili. 

O Brasil pelo quarto ano consecutivo é 
o país que mais mata LGBT’s no mundo
e a Bahia é o estado que lidera o ranking
no país. “Tudo isso se dá por falta de
políticas públicas, todas as leis que
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Preenchimento labial: Ana Frois esclarece 
dúvidassobre procedimento queridinho das 

famosas

Camaçari Notícias

O preenchimento labial é um procedimento 
que conquistou várias famosas no Brasil e 
em outros lugares do mundo. Estrelas como 
Anitta, Luísa Sonsa, Kylie Jenner e Kim Kar-
dashian são apenas algumas das que passa-
ram a exibir um bocão após o procedimen-
to. Mas você sabe como ele funciona e para 
quem é indicado? Quem esclarece essas e 
outras dúvidas sobre o tema é a enfermeira 
esteta, Ana Frois.

O preenchimento labial é um proce-
dimento estético não cirúrgico que envolve 
a injeção de substâncias, geralmente ácido 
hialurônico, nos lábios para aumentar seu 

-
metria. O procedimento tem se tornado cada 
vez mais popular,

especialmente com a influência de 
celebridades e redes sociais. Muitas 
pessoas buscam o procedimento para 
obter lábios mais volumosos e bem de-

que exibem esses resultados.
Para Ana Frois, o preenchimento 

é um procedimento simples. “O proces-
so de aplicação é muito simples, não 
demora muito tempo, cerca de 45 mi-
nutos a uma hora, dependendo do que 
a paciente está buscando. A gente faz 
uma anestesia local, o paciente não 
sente dor no momento do procedi-
mento, e a gente faz a injeção local do 
ácido hialurônico, que é o que promove 

estética de cada rosto. “Geralmente 
começamos com 1 ml, dependendo 
da estrutura da boca dessa paciente, 
e depois que sumir todo o edema, se 
ela quiser um pouco mais de preenchi-
mento, a gente aplica um pouco mais”. 
De acordo com a enfermeira esteta, o 
edema leva cerca de uma semana para 
desaparecer e assim já é possível ver o 
resultado, que vai durar cerca de 1 ano, 
até que precise ser refeito.

é com respeito às pacientes que pos-
suem alguma comorbidade. Apesar de 
ser um procedimento pouco invasivo, é 
necessário ter alguns cuidados antes 
de fazer. “Assim como qualquer pro-
cedimento estético que a gente faz, a 
gente precisa sempre iniciar por uma 
avaliação. Nenhum procedimento es-
tético é feito apenas através de uma 
conversa, tudo é muito bem rastreado, 

embora raras, podem ocorrer; nódulos 
ou irregularidades, que podem apare-
cer se a substância não for distribuída 
uniformemente. Casos de infeções só 
são registrados quando o procedimen-
to é feito em local inadequado e por 

Este, aliás, é outro ponto impor-
tante quando o assunto é procedi-
mento estético, sempre procurar pelos 

-
lização de um sonho não se torne um 
pesadelo. “É sempre muito importante 

-
zer um procedimento. Observar sem-
pre a rede social, ver se a pessoa já faz 
isso, se a pessoa
tem a liberação para trabalhar com 
aquilo, que é a informação mais
importante. Desta forma, o paciente 
consegue ter tranquilidade para
fazer seu procedimento com seguran-
ça”, aponta Ana Frois.

O custo do preenchimento labial 
varia dependendo do tipo de substân-
cia utilizada, da quantidade necessária 

O ácido hialurônico se tornou a 
substância queridinha no mundo da es-
tética por sua capacidade de reter água 
e proporcionar um aspecto natural e hi-
dratado aos lábios. Porém o colágeno 
já foi muito utilizado no passado para 
fazer o preenchimento labial.

Quem deseja ter lábios carnudos 
-

car em dúvida quanto à quantidade de 
produto aplicado. Por isso, Ana Frois 
explica que o preenchimento deve 
ser feito aos poucos, respeitando a 

Os efeitos mais comuns após o 
procedimento são inchaço e hema-
tomas, que geralmente desaparecem 
em poucos dias; reações alérgicas, que 

média, o preço pode variar de R$1.500 
a R$3.000 por sessão no Brasil.

o pump nos lábios”.

o paciente precisa preencher essa ava-
liação, e é esse questionário que vai nos
mostrar se esse paciente pode fazer o
procedimento ou não”.

MATÉRIA POR  SHEILA BARRETTO
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A evolução da moda masculina de inverno: 
tendências e dicas para a temporada 2024

MATÉRIA POR  IGOR SANTIAGO
A moda masculina de inverno em 2024 chega com força, trazendo tendências que combinam elegância e conforto. Casa-

como cachecóis e botas de couro completam o 
visual, garantindo estilo mesmo nos dias mais frios. 

A moda masculina de inverno tem se trans-
formado ao longo dos anos, ganhando novas 
perspectivas e incorporando tendências que 
refletem tanto a funcionalidade quanto a esté-
tica. Com a chegada da temporada de inver-
no, as lojas já exibem as peças que prometem 
aquecer e estilizar os homens nos dias frios. 

Uma das grandes tendências para este in-
verno é a sobreposição de peças, criando visu-
ais ricos em camadas e texturas. Jaquetas de lã, 
suéteres de malha grossa, coletes acolchoados 
e camisetas térmicas são combinadas de forma 
a garantir conforto e um visual moderno. “Nós 
orientamos o cliente a combinar as grades de co-

-
lhor com uma calça jeans, com uma 
camisa dependendo da ocasião que 
for, se vai usar a noite ou durante o dia. 
De uma maneira que o look combine 
com a pessoa e ela arrase aonde esti-
ver”. Comentou Francislene, gerente da 
loja de roupas “Planeta” de Camaçari. 

Enquanto os tons neutros como 
preto, cinza e marrom permanecem 
clássicos e versáteis, a temporada 
de 2024 traz uma explosão de cores 
inesperadas para o inverno masculino. 
Tons terrosos, como ferrugem e verde 
musgo, bem como azuis profundos, 
estão em alta. Essas cores são perfei-
tas para dar vida ao guarda-roupa de 

Os calçados para o inverno 
2024 combinam funcionalidade e 
design moderno. As botas de couro 
continuam a ser uma escolha popu-
lar por sua durabilidade e elegância. 
Além disso, os tênis feitos com ma-
teriais impermeáveis e amortecedo-
res, estão se tornando indispensá-
veis para os dias mais úmidos e frios. 
“O sapatênis é um item coringa no 
armário de todo homem, as bo-
tas também acabam se destacan-
do muito nessa estação e a procura 

por sapatos sociais também já au-
menta” Disse Vinícius, gerente da 
loja “Planeta Calçados” de Camaçari.  

Os acessórios não são apenas 
um complemento estético, mas tam-
bém uma necessidade prática durante 
os meses mais frios. Gorros de lã, ca-
checóis volumosos e luvas de couro são 
essenciais para proteger contra o frio.  

A preocupação com o meio am-
biente continua a ser uma das grandes 
pautas da moda mundial, e no vestuário 
masculino de inverno não é diferente. 
Muitas marcas estão apostando em 
materiais sustentáveis e processos de 
produção mais ecológicos. Com o uso 

ber, calças jogger e hoodies de alta 
qualidade estão sendo incorporadas 
ao vestuário masculino, oferecen-
do conforto sem sacrificar o estilo.  
A moda masculina de inverno em 2024 

de tecidos re-
ciclados, como 
lã e poliéster. 

A mistu-
ra de elemen-
tos esportivos 
com moda ca-
sual, também 
se faz presen-
te  n a  m o d a 
masculina de 
inverno des-
sa temporada. 
Peças como 
jaquetas bom-

o equilíbrio entre estética e versatilida-
de. Com um enfoque em sustentabili-
dade e inovação, as tendências desta
temporada oferecem uma variedade
de opções para todos os estilos. Seja
você adepto de um visual mais clássi-
co ou mais ousado, as peças e combi-
nações deste inverno certamente irão
elevar seu guarda-roupa e protegê-lo
do frio com muito estilo.

Camaçari Notícias
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Sérgio Carneiro lança livro sobre DIREITO DAS 
FAMILIAS, pela Editora Dourada.

Advogada Ediana Rocha lança livro para ajudar
 jovens advogados a fechar contratos e viver da 

advocacia

Autor da Emenda Constitucional 66, conhecida como PEC do divórcio, o Advo-
gado, que também é relator do Novo Código de Processo Civil, Sérgio Carneiro 

História, Poliamor, Multiparentalidade e Acordos de Procedimento. O livro conta 

livro foi a Editora Dourada, dirigida por 
Kelly Dourado @kellydourado_prof. 
O editorial, que está tendo grande acei-
tação, principalmente entre professo-
res da área de Direito de Familia e Su-
cessões e Estudantes de Direito, já está 
disponível nas seguintes plataformas: 
Amazon, Magalu, Americanas, Sub-

marino, Mercado livre, Shop Time, 
Google Shop, Zoom e Shopee. 

Para maiores informações, entre em 
contato com a Editora Dourada - 71 
99161-6958

A empresa escolhida para publicar o 

A sede da OAB - Subseção Camaçari foi palco de um acontecimento histórico 
dia 24 de maio. A advogada Ediana Rocha Silva, Camaçariense de Coração, 
devidamente inscrita nos quadros da OAB, lançou o seu primeiro livro, intitulado 
ADVOGUE AGORA, direcionado para jovens advogados e na ocasião tam-

bém ministrou seu primei-
ro treinamento prático da 
“Arte de Negociar e Fechar 
Contratos.” que contou com 
120 pessoas inscritas para o 
treinamento.

O evento contou com reno-
madas personalidades da 
cidade, bem como especta-
dores de outros municípios 
da Bahia, como: Salvador, 
Feira de Santana, Dias D’ávi-
la e Lauro de Freitas.
O editorial trata sobre as-
suntos que vão desde o 
posicionamento até o fe-

chamento do contrato. Com 
-

tivo para fechar contratos e 
viver da advocacia” o livro já 
caiu nas graças dos jovens 
advogados e entidades re-
presentativas, rendendo à 
autora convites para minis-
trar palestras e fazer o seu 
treinamento prático da “Arte 
de Negociar e Fechar Con-
tratos!, em outros espaços.
“Fico muito feliz com a re-
percussão positiva do meu 
primeiro livro e o primeiro 
treinamento prático”, come-
mora a autora. “Nestas pá-

ginas, estou 
entregando 

acesso a um passo a pas-
so para ajudar a abrir todas 
as portas que encontram 
fechadas quando saem da 
faculdade”, explica.

o ouro: as
técnicas e
estratégias
q u e  u t i l i -
zo há mais
d e  d u a s
décadas
n o s  m a i s
diversos
segmen-
tos e mais de uma década
no segmento do direito, e
que me ajudaram a fechar
mais de 3 mil contratos .
Os jovens advogados têm
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 Primeira turma da BYD Auto Camaçari que vai 
fazer treinamento na BYD China

MATÉRIA POR ASCOM
A BYD começa a promover a troca de experiências entre brasileiros que trabalham na fábrica de Camaçari, na Bahia, com os 
colegas que trabalham na sede da Greentech em Shenzhen, na China. A equipe é formada por especialistas, engenheiros e 

líderes das áreas
de qualidade, processos, planejamento, logís-
tica  e armazenamento. Serão três meses de 

-
nhecerem o funcionamento de toda a cadeia de 
produção de automóveis que é desenvolvida pela 
matriz da BYD. Os participantes irão interagir com 

dos projetos e da linha de produção dos carros 
elétricos da companhia, que é líder mundial em 
vendas.

das especialista em planejamento e agora o 
foco é na construção da nova fábrica de 
automóveis da BYD na Bahia. Ele espera 
poder vivenciar
durante o treinamento toda a rotina dos 
colegas chineses e aprender mais sobre 
a forma de trabalho e sobre toda a tecno-
logia desenvolvida na BYD China. “Como 
resultado dessa viagem, pretendo estrei-
tar os laços com minha liderança chine-
sa e poder contribuir de forma assertiva 
com a construção da fábrica de veículos 
em Camaçari, provendo para toda socie-
dade brasileira e, principalmente, a baia-
na, produtos altamente tecnológicos e 
com qualidade e segurança”, comenta 
Hage.

Durante todo o processo de im-
plantação da fábrica, outras turmas se-
rão enviadas para o intercâmbio na China 
com o objetivo de aprender
sobre alta tecnologia, mas também ensi-
nar sobre o jeito brasileiro de
fazer carro. É uma troca de conhecimento 
enriquecedora para o mercado
automotivo do Brasil, e em especial, da 
Bahia.

ças 

com-

“Os treinamentos vão possibilitar a troca 
de conhecimento entre equipes e pro-
cessos. Vamos construir aqui na Bahia 

põem o carro para prevenir problemas ou 
gerar ações corretivas, quando necessá-
rias. Durante o treinamento em Shenzhen, 
a engenheira vai conhecer os detalhes 
das peças e equipamentos e a origem de 
toda a produção.

“Conhecer o produto BYD num alto 
nível de detalhe vai ajudar a entender o 
processo e chegar na raiz de um possível 
problema, antes mesmo que ele aconte-
ça”, diz Sheina. Um grande conhecimen-
to que ela vai trazer da fábrica de carros
elétricos mais moderna do mundo e que 
será replicado para a equipe na Bahia. A 
única apreensão é com o

em Salvador sozinhos até setembro. “Dá 

a Bahia num hub de exportação e temos
-

dre Barbosa, diretor técnico da BYD Auto
Camaçari.

formada por 12 baianos, um piauiense e 
um paulista. Todos foram contratados no 
começo do ano para a unidade BYD Auto 
Camaçari, onde está sendo construída a 
maior fábrica da BYD fora da Ásia. Entre 
eles, uma mulher, a engenheira de Quali-
dade Sheina Tura, que nasceu em Irecê, 

tem
uma larga experiência em processos de 
qualidade de fabricação de automóveis 
e, na BYD Auto Camaçari, será uma das 
responsáveis pela análise de diagnóstico 

mesmo um frio na barriga, mas é 
uma grande oportunidade para 
nós que estamos fazendo parte 
desse momento de implantação”, 
ressalta Sheina.

O engenheiro baiano Fer-
nando Hage também está na ex-
pectativa para a viagem. Ele fazia 
parte da equipe de monotrilhos 
de uma das empresas da BYD 
Brasil e foi transferido para a BYD 
Auto Camaçari em maio. Hage é 

o que há de mais moderno em tecno-
logia automotiva, tendo a nossa matriz
na China como espelho. Temos hoje co-
laboradores chineses aprendendo aqui
com a gente e agora chegou a vez dos
brasileiros irem pra China conhecer a
fundo como os projetos nascem e são
desenvolvidos por lá. Vamos transformar

pe-

que 
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